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Markt Sulzbach a. Main 
Landkreis Miltenberg 

 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

über die -öffentliche -  
 

S I T Z U N G  D E S  M A R K T G E M E I N D E R A T E S  

 
am 27.04.2023 um 19:00 Uhr 

 

im Saal der Braunwarthsmühle 
 

 
Zu dieser Sitzung waren alle Marktgemeinderatsmitglieder schriftlich geladen worden. 

 
Anwesenheitsliste: 
 

1. Bürgermeister 

Herr Martin Stock CSU  

2. Bürgermeisterin 

Frau Anja Dissler FWG  

3. Bürgermeister 

Herr Norbert Elbert CSU  

Ordentliche Mitglieder 

Herr Hubert Amrhein FWG  

Herr Artur Hansl CSU  

Herr Elmar Hefter CSU  

Frau Andrea Heidel ZAG  

Frau Antje Hennemann CSU  

Herr Alexander Heß ZAG  

Herr Markus Krebs FWG  

Herr Jörg Kuhn FWG  

Herr Karl-Heinz Müller FWG  

Frau Kirstin Reis SPD  

Herr Daniel Schmitt SPD  

Herr Marco Schneider ZAG  

Herr Norbert Seitz CSU  

Herr Alfred Sommer FWG  

Herr André Sommer SPD  

Herr Steffen Trautmann CSU  

Herr Dr. Rainer Vorberg CSU  
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Schriftführer 

Herr Alexander Limbach  

Gäste 

Herr Manuel Corvey Zu TOP 3 

Nicole Ebert Zu TOP 4 öff. 

 
 

Abwesend: 
 

Ordentliche Mitglieder 

Herr Lukas Almritter ZAG  
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T A G E S O R D N U N G  
 
 

TOP  1 Genehmigen der öffentlichen Niederschrift vom 30.03.2023 
 

TOP  2 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtöffentlichen Sit-
zung 

 

TOP  3 Neugestaltung des ehemaligen Ibelo-Areals; 
Vorstellung des aktuellen Planungsstandes durch das Büro RSP Frei-

raum GmbH 
 
TOP  4 Gemeindebücherei Sulzbach a. Main;  

Vorlage des Jahresberichts 2022 
 

TOP  5 Kindertagesstätten Sulzbach und Soden; 
Jahresabrechnung für das Kindergartenjahr 2021/22 

 

TOP  6 Bedarfsplanung des Marktes Sulzbach a. Main nach Art. 7 BayKiBiG;  
Anerkennung der Bedarfsnotwendigkeit 

 

TOP  7 Vollzug des Baugesetzbuches (BauGB); 
Antrag vom 30.03.2023 auf Änderung des Bebauungsplanes "Ge-

werbegebiet am Altenbach" 
 
TOP  8 Schöffenwahl für die Geschäftsjahre 2024 bis 2028; 

Vorschlagsliste des Marktes Sulzbach a.Main 
 

TOP  9 Berichte des Bürgermeisters 
 
TOP  9.1 Ermittlung des Überschwemmungsgebietes für den Sodener Bach 

und Überarbeitung des integralen Hochwasserschutz- und Rückhal-
tekonzeptes für den Markt Sulzbach a. Main 

 
TOP  9.2 Festgottesdienst am 21.05.2023 anlässlich des Jubiläums "50 Jahre 

Markterhebung" 

 
TOP  9.3 Offizieller Festakt zum Jubiläum "50 Jahre Markterhebung" und Tag 

der offenen Tür im Rathaus am 2. Juli 2023 
 
TOP  9.4 Situation der Schule und Offenen Ganztagsschule im neuen Schul-

jahr 2023/2024 
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TOP  10 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 
 

TOP  10.1 Jörg Kuhn wg. Zustand Theodor-Heuss-Straße in Richtung Kompost-
platz 

 
TOP  10.2 Karl-Heinz Müller wg. Baubeginn Drainagekanal Altenbach 
 

TOP  10.3 Karl-Heinz Müller wg. Glasfaserausbau im OT Soden 
 

TOP  10.4 Alexander Heß wg. Ortstermin in Aschaffenburg wg. Umgehungs-
straße 

 

TOP  10.5 André Sommer wg.  Frühstückseiche 
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Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder des Marktgemeinderates, die Zuhörer, die 
Presse und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 
Anschließend bittet der 1. Bgm. die anwesenden Bürger im Rahmen der Bürger-

fragestunde um Wortmeldungen. Diese Wortmeldungen werden außerhalb der 
Sitzungsniederschrift dokumentiert. 
 

 
1 Genehmigen der öffentlichen Niederschrift vom 30.03.2023 

 

 
Beschluss: 

Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.03.2023 wird genehmigt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 20  Anwesend: 20 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 

 
---------------------------------------------- 

 

 
2 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtöffentlichen Sitzung 

 

 
Beschluss: 

Die Tagesordnung der heutigen nichtöffentlichen Sitzung wird genehmigt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 20  Anwesend: 20 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 

 
---------------------------------------------- 

 
 
3 Neugestaltung des ehemaligen Ibelo-Areals; 

Vorstellung des aktuellen Planungsstandes durch das Büro RSP Frei-
raum GmbH 

Zu diesem TOP begrüßt der Vorsitzende Herrn Manuel Corvey vom Büro RSP Frei-

raum GmbH aus Dresden. 
 

Dieser erläutert nochmals den aktuellen Planungsstand. Neu aufgenommen in die 
Planung wurde ein Bouleplatz mit 12 x 3 m. Problematisch ist noch die Versickerung 
des Niederschlagswassers mit einer Rigole. Hier liegt die Genehmigung vom Was-

serwirtschaftsamt noch nicht vor. Alternativ müsste eventuell die Entwässerung ohne 
Rigole gelöst werden. 
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Nachfragen aus dem Gremium: 

 

• Das Küchenmodul ist von der Ausstattung für Einbaugeräte vorgesehen 

• Die Holzspielgeräte sind aus Robinien Holz mit der Festigkeitsklasse 1-2 

• Der Verlege-Verband und Pflaster wurden vor der Ausschreibung festgelegt 

• Die genaue Ausstattung des Gastromoduls wird noch angepasst 

• Die Leuchten und Bodenstrahler werden separat schaltbar sein um eine zu gro-

ße Lichtverschmutzung zu vermeiden. 
 
Der Bauzeitenplan muss leider nach hinten korrigiert werden. Die öffentliche Aus-

schreibung für die Landschaftsbauarbeiten brachte kein wirtschaftliches Ergebnis, da 
das günstigste Angebot immer noch fast 25 % über der Kostenschätzung lag. Die 

Ausschreibung musste daher aufgehoben werden. 
 
Es erfolgt nochmals eine neue Ausschreibung zeitgleich mit den Elektroarbeiten und 

der Lieferung der Container-Module. Die Bauarbeiten können somit frühestens im 
September 2023 starten und sollen bis November 2024 beendet sein. 

 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Corvey für seine Ausführungen und verab-
schiedet ihn gegen 20.45 Uhr.  

 
 

---------------------------------------------- 
 
 

4 Gemeindebücherei Sulzbach a. Main;  
Vorlage des Jahresberichts 2022 

 
Frau Nicole Ebert vom Leitungsteam der Bücherei stellt dem Marktgemeinderat den 
Jahresbericht 2022 vor. 

 
Mit einer ausführlichen Präsentation gibt Frau Ebert einen Überblick über das Medien-

budget 2022 von ca. 11.200 €. 
 
Folgende Aktionen fanden im letzten Jahr statt: 

 

• Beteiligung an den Ferienspiele mit Ausflug ins Kino Passage in Erlenbach 

• Kräuter & Buch mit Vorstellung diverser Bücher zum Thema Pflanzenkunde. In 
der Pause gab es selbstgemache Tees und Lavendelkekse. 

• Bundesweiter Vorlesetag am 18. November mit Irmgard Heines-Brauner und 

Alexander Thienel  

• Zweimal wurde die Seniorenbegegnung „Herbstlaub“ besucht und auch das Se-

niorenzentrum Novita 

• Angebot von Führungen für Schulklassen und Kindergarten. Es waren 115 Kin-

der in der Bücherei zu Besuch 
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Statistik über die Ausleihen und Bestand 2015-2022: 
 

 
Der Vorsitzende lobte auch im Namen aller Fraktionen die ehrenamtliche Arbeit des 
gesamten Teams und bedankte sich bei Frau Ebert für die tolle Präsentation. Der 

Markt Sulzbach a. Main ist sehr stolz auf „seine“ Bücherei. 
 
 

---------------------------------------------- 
 

 
5 Kindertagesstätten Sulzbach und Soden; 

Jahresabrechnung für das Kindergartenjahr 2021/22 

 
Vorberaten vom Jugend-, Familien- u. Seniorenausschuss am 17.04.2023. 

 
3. Bgm. N. Elbert geht nochmals auf den Leitungs- u. Verwaltungsbonus von 
186.247,68 € ein. Dieser ist für das Jahr 2022 erst vor kurzem ausgezahlt worden und 

verringert das Defizit für den Zweckbetrieb und pädagogischen Teil auf rund 47.000 €. 
Das Defizit für den Verwaltungsbetrieb beläuft sich auf 106.7047,13 €. 

 
Weiterhin bedankt er sich beim Marktrat für die Unterstützung, vor allem bei den zu-
rückliegenden Neubauprojekten sowie der anstehenden Generalsanierung des Kin-

dergartens „Märchenland, der nach 50 Jahren eine Sanierung benötigt. 
 

In Sulzbach nehmen momentan 70 % der Kinder einen Platz in der Krippe war. Dies 
sei im Landkreis Miltenberg einmalig. 
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Weiterhin äußert er aber Bedenken, dass die Kommunen in Zukunft die Aufgaben in 
der Kinderbetreuung aus finanzieller Sicht und auch durch den Fachkräftemangel er-

füllen werden können. 
 

Der Vorsitzende bedankt sich vor der Abstimmung beim Vorsitzenden des St. Johan-
niszweigvereins. 
 

Beschluss: 
Der Jahresabschluss 2021/2022 mit einem Defizitbetrag von 150.365,09 € für die Kin-

dergärten Sulzbach a. Main und Soden wird vorbehaltlich der Prüfung der Jahres-
rechnung durch den RPA genehmigt. 
 

Die Verwaltung wird ermächtigt, den Betrag an den St. Johanniszweigverein auszu-
zahlen.  

 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 19  Anwesend: 20 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 1 

 
wg. Art. 49 GO ohne 3. Bgm. N.Elbert 

 
 

---------------------------------------------- 
 
 

6 Bedarfsplanung des Marktes Sulzbach a. Main nach Art. 7 BayKiBiG;  
Anerkennung der Bedarfsnotwendigkeit 

 
Vorberaten vom Jugend-, Familien- u. Seniorenausschuss am 17.04.2023. 
 

Krippenplätze 
 

Der Markt Sulzbach a. Main verfügt derzeit über 97 Krippenplätze.  
Laut Orientierungshilfe des Landratsamtes ist von einem Betreuungsbedarf von 70 % 
der im Krippenalter befindlichen Kinder auszugehen (bei für das Kindergartenjahr 

2022/2023 einschlägigen 221 Geburten sind dies 155 Kinder). In der tatsächlichen 
Betreuung befinden sich allerdings derzeit 92 Kinder bei 97 vorhandenen Krippenplät-

zen. In Fremdgemeinden wird ein Krippenkind betreut. Aus Fremdgemeinden befinden 
sich in Sulzbach a. Main ebenfalls 4 Kinder in Betreuung. 
 

Kindergarten 
 

Die Zahl der Kindergartenplätze beläuft sich im Markt Sulzbach a. Main auf derzeit 
273 Plätze, wovon 25 Plätze in der Außenstelle BRK befristet bis zum 31.12.2025 an-
erkannt wurden.  

 
Nach aktueller Auswertung der Geburtenzahlen für das Kindergartenjahr 2022/2023 

befinden sich 319 Kinder im einschlägigen Kindergartenalter. Laut Auskunft des St. 
Johanniszweigvereins werden hiervon derzeit 280 Kinder in einer Kindergartenbetreu-
ung in Sulzbach a. Main betreut (zzgl. 10 Kinder in auswärtigen Einrichtungen). Aus 
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Fremdgemeinden befinden sich in Sulzbach a. Main derzeit 3 Kinder in Betreuung. 
Aktuell gibt es keine Warteliste und somit kann eine ausreichende Betreuung sicher-

gestellt werden. 
 

Hort/OGS 
 
Der Markt Sulzbach a. Main verfügt über 100 Hortplätze für Grundschulkinder.   

Das Betreuungsangebot der Offenen Ganztagsschule (Förderverein der Herigoyen-
Volksschule) umfasst 105 Betreuungsplätze. 

 
Die Zahl der bedarfsnotwendigen Plätze beläuft sich auf 200 Plätze, nachdem derzeit 
noch kein gesetzlicher Anspruch auf einen Hortplatz besteht. 

 
Im einschlägigen Alter für eine Grundschulbetreuung befinden sich nach Auswertung 

der Geburtenzahlen für den Jahrgang 2022/2023 insgesamt 296 Kinder. 
 
Bedarfsplanung 

 
Um den räumlichen Bedarf abzudecken, wurden durch den Neubau am Kurmainzer 

Ring zwei Kindergarten- (50 Plätze) und drei Hortgruppen (75 Plätze) geschaffen und 
weitere Betreuungsplätze sind im Rahmen einer Generalsanierung des „Märchenlan-
des“ (Haus für Kinder) vorgesehen. 

 
Beschluss: 

Der Gemeinderat erkennt den Bedarf an Krippen-, Kindergarten- sowie Hort- und 
OGS-Plätzen an. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 19  Anwesend: 20 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 1 

 
Wg. Art. 49 GO ohne 3. Bgm. N. Elbert 

 
 

---------------------------------------------- 

 
 

7 Vollzug des Baugesetzbuches (BauGB); 
Antrag vom 30.03.2023 auf Änderung des Bebauungsplanes "Gewerbe-
gebiet am Altenbach" 

Vorberaten vom BA am 20.04.2023. 

 
Es wurde ein Antrag auf Änderung des Bebauungsplanes „Gewerbegebiet am Alten-

bach“ zum Zwecke der Errichtung eines barrierefreien Anbaus an das bestehende 
Wohnhaus Industriestraße 5 gestellt.  
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Beschluss: 
Dem Antrag auf Änderung des Bebauungsplanes „Gewerbegebiet am Altenbach“ zum 

Zwecke der Errichtung eines barrierefreien Anbaus an das bestehende Wohnhaus 
Industriestraße 5 wird zugestimmt. 

 
Die Verwaltung wird ermächtigt, das Büro PlanerFM mit der Bebauungsplanänderung 
zu beauftragen und das Weitere zu veranlassen. 

 
Im Rahmen der Bebauungsplanänderung wäre zu überprüfen, für welchen Bereich 

des Bebauungsplanes eine Änderung der Gebietsart in ein Mischgebiet infrage 
kommt. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 20  Anwesend: 20 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 

---------------------------------------------- 
 
 

8 Schöffenwahl für die Geschäftsjahre 2024 bis 2028; 
Vorschlagsliste des Marktes Sulzbach a.Main 

 
Zur Vorbereitung der Sitzungen der Schöffengerichte und Strafkammern werden im 
Jahr 2023 die Schöffen für die Amtsperiode 2024 bis 2028 gewählt. Der Präsident des 

Landgerichts Aschaffenburg hat mitgeteilt, dass vom Markt Sulzbach a.Main dem 
Amtsgericht Obernburg a.Main vier Personen für die Wahl der Schöffen vorgeschla-

gen werden müssen. Um die gebotene Gleichmäßigkeit der Verteilung der Schöffen-
ämter auf den Gerichtsbezirk zu gewährleisten ist davon abzusehen die mitgeteilte 
Zahl zu überschreiten.  
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Auf die durch die Gemeindeverwaltung bekanntgemachte Aufforderung zur Benen-
nung von Personen für die Schöffen-Vorschlagsliste gingen folgende Vorschläge ein: 

 
1. Martina Balhar, verwitwet, Rentnerin, geb. 26.01.1957, wohnhaft Grünewaldstra-

ße 35, Sulzbach a.Main 
2. Renate Bauer, verheiratet, Bäckereifachverkäuferin, geb. 12.02.1964, wohnhaft 

Dr.-Karl-Reus-Straße 26 c, Sulzbach a.Main 

3. Frank Cox, verheiratet, Projekt Ingenieur, geb. 05.05.1965, wohnhaft Berliner 
Ring 57 b, Sulzbach a.Main 

4. Enrico Hörst, verheiratet, ADM/Vertrieb, geb. 19.07.1970, wohnhaft Höhfeldstra-
ße 11, Sulzbach a.Main 

5. Christian Mayer, verheiratet, Stadtkämmerer, geb. 18.10.1977, wohnhaft Marien-

straße 6, Sulzbach a.Main 
6. Hans-Jürgen Mengel, verheiratet, Dipl. Finanzwirt, Referent beim Bundeszent-

ralamt für Steuern, geb. 20.08.1956, Schulstraße 19, Sulzbach a.Main 
7. Tobias Schmidt, verheiratet, Arbeitsvermittler, geb. 22.04.1981, Am Weiher 6, 

Sulzbach a.Main 

8. Alexandra Schüßler, verheiratet, Bachelor HR, Personalmanagerin, geb. 
28.02.1990, Schwalbenring 36, Sulzbach a.Main 

9. André Sommer, verheiratet, Forstwirtschaftsmeister, geb. 09.11.1968, Schafbrü-
ckenweg 3, Sulzbach a.Main 

10. Edith Sommer, verheiratet, staatl. anerkannte Erzieherin, geb. 12.03.1968, 

Schafbrückenweg 3, Sulzbach a.Main 
11. Theresa Trautmann, geschieden, Verwaltungsangestellte, geb. 18.06.1965, 

Friedenstraße 8, Sulzbach a.Main 
 
 

12. Georg Hartig, verheiratet, Heilpraktiker, geb. 07.05.1948, Ringstraße 21, Sulz-
bach a.Main 

 
Herr Hartig ist nach Nr. 4.2 der Schöffenbekanntmachung nicht zum Schöffenamt zu 
berufen, da er bereits das 70. Lebensjahr vollendet hat. 

 
Die für ein Schöffenamt eingehenden Bewerbungen sind dem Marktgemeinderat vor-

zulegen. Eine Vorauswahl ist unzulässig.  
 
Die Vorschlagsliste soll alle Gruppen der Bevölkerung nach Geschlecht, Alter, Beruf 

und sozialer Stellung angemessen berücksichtigen. Für die Annahme von Personen in 
die aus vier Personen bestehende Vorschlagsliste ist die Zustimmung von zwei Drit-

teln der anwesenden Mitglieder des Marktgemeinderates, mindestens jedoch die Hälf-
te der gesetzlichen Zahl der Mitglieder des Marktgemeinderates erforderlich. Eine 
Aufstellung der Liste nach dem Zufallsprinzip, namentlich im Losverfahren, ist unzu-

lässig. 
 

Im Anschluss ist die Vorschlagsliste für eine Woche zu jedermanns Einsicht auszule-
gen. 
 

Für die Wahl werden die Stimmzettel ausgeteilt und jedes Mitglied des Marktgemein-
derates hat 4 Stimmen. 
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Die Wahl ergab folgendes Ergebnis: 
 

 

Balhar, Martina 5 

Bauer, Renate 9 

Cox, Frank 5 

Hörst, Enrico 4 

Mayer, Christian 1 

Mengel, Hans-Jürgen 10 

Schmidt, Tobias 2 

Schüßler, Alexandra 6 

Sommer, André 15 

Sommer, Edith 8 

Trautmann, Theresa 7 

 
 
Gewählt für die Vorschlagsliste sind somit Renate Bauer, Hans-Jürgen Mengel, André 

Sommer und Edith Sommer. 
 

Beschluss: 
In die Vorschlagsliste des Marktes Sulzbach a.Main für die Schöffenwahl 2023 werden 
folgende vier Personen aufgenommen: 

 
1. André Sommer 

2. Hans-Jürgen Mengel 
3. Renate Bauer 
4. Edith Sommer 

 
Die Vorschlagsliste ist nach Ihrer öffentlichen Auslegung an das Amtsgericht Obern-

burg a.Main weiterzuleiten. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 19  Anwesend: 20 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 1 

 

 
Wg. Art. 49 GO ohne André Sommer 

 
 

---------------------------------------------- 
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9 Berichte des Bürgermeisters 

 

 
 

---------------------------------------------- 
 

 
9.1 Ermittlung des Überschwemmungsgebietes für den Sodener Bach und 

Überarbeitung des integralen Hochwasserschutz- und Rückhaltekonzep-

tes für den Markt Sulzbach a. Main 
 

Mit Beschluss des Marktgemeinderates vom 15.12.2022 wurde die Verwaltung er-
mächtigt, dem Büro SKI GmbH + Co.KG, München den Auftrag für die Ermittlung des 
Überschwemmungsgebietes für den Sodener Bach und Überarbeitung des integralen 

Hochwasserschutz- und Rückhaltekonzeptes für den Markt Sulzbach a. Main zu ertei-
len. 

 
Am 14.04.2023 hat das Büro SKI, die Vertreter des Wasserwirtschaftsamtes Aschaf-
fenburg, des Abwasserzweckverbandes Main-Mömling-Elsava und des Marktes Sulz-

bach a. Main zur Vorstellung des Projektablaufplanes und der Abstimmung der Pla-
nungsgrundsätze sowie der weiteren Vorgehensweise eingeladen 
 

Herr Merle vom Büro SKI gab im Rahmen einer Präsentation einen Überblick über die 
geplanten Maßnahmen und teilt mit, dass vorgesehen ist, mit den Vermessungsarbei-

ten zur Ermittlung des Überschwemmungsgebietes für den Sodener Bach kurzfristig 
zu beginnen. Hierzu wäre es eventuell auch erforderlich, dass Mitarbeiter des beauf-
tragte Vermessungsbüros die am Sodener Bach angrenzenden Grundstücke betreten 

dürften. 
 

Nach Abschluss der Vermessungsarbeiten wird das Büro SKI die weiteren Arbeiten 
zur Erstellung eines 2D-Modells für den Ortsteil Soden ausführen und das vorläufige 
Ergebnis voraussichtlich im Dezember 2023/Januar 2024 vorstellen. 

 
Der Vorsitzende erinnert auch nochmals an den 30.04.2023. Bei der Maibaufeier der 

Feuerwehr Sulzbach wird das Info-Mobil der Deutschen Vereinigung für Wasserwirt-
schaft, Abwasser und Abfall e.V. interessierte Bürger über den Hochwasserschutz 
informieren. Hierzu wird sogar das ZDF berichten. 

 
Der Marktgemeinderat nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis.   

 
---------------------------------------------- 

 

 
9.2 Festgottesdienst am 21.05.2023 anlässlich des Jubiläums "50 Jahre 

Markterhebung" 
 

Am Sonntag, 21.05.2023 findet anlässlich des Jubiläums „50 Jahre“ Markterhe-

bung“ um 10.00 Uhr ein Festgottesdienst statt.  
 

Anschließend gibt es die Gelegenheit zur Begegnung mit den Bürgerinnen und Bür-
gern bei einem kleinen Umtrunk auf dem Kirchplatz. 
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Hierzu sind alle aktuellen und ehemaligen Mitglieder des Marktgemeinderates, alle 

aktuellen und ehemaligen Beschäftigten des Marktes, die Ehrenbürger sowie die ge-
samte Bevölkerung sehr herzlich eingeladen.  

 
 

---------------------------------------------- 

 
 

9.3 Offizieller Festakt zum Jubiläum "50 Jahre Markterhebung" und Tag der 
offenen Tür im Rathaus am 2. Juli 2023 
 

Der offizielle Festakt zum Jubiläum „50 Jahre Markterhe-
bung“ Sulzbach findet am Sonntag, den 2. Juli 2023 für 

geladene Gäste im Saal der Braunwarthsmühle statt. 
 
Der Rathaus-Verwaltung möchte sich außerdem für alle 

Bürger in Sulzbach und den Ortsteilen Soden und Dornau 
an einem Tag der offenen Tür ebenfalls am 2. Juli 2023 

von 11 bis 18.00 Uhr präsentieren. Es besteht die Möglich-
keit die neu renovierten Verwaltungsräume in den Ebenen 2 
und 3 zu besichtigen. Außerdem gibt es im Rathaushof 

Speis und Trank zu Preisen wie vor 50 Jahren durch das 
Team der Verwaltung und Bauhof. Die Einnahmen werden 

einem sozialen Zweck gespendet.  
 
 

 
 

---------------------------------------------- 
 
 

 
 

 
9.4 Situation der Schule und Offenen Ganztagsschule im neuen Schuljahr 

2023/2024 

 
Der Vorsitzende berichtet, dass aufgrund der kommenden Einschulung des äußerst 

geburtenstarken Jahrgangs 2017 sowie einer deutlich angestiegenen Nachfrage an 
Betreuungsplätzen für Schulkinder ab dem kommenden Schuljahr 2023/24 das Schul-
gebäude trotz der kürzlich erst erfolgten Generalsanierung und der neu geschaffenen 

sieben Klassenräume im Baukörper 4 und 5 an seiner räumlichen Belastungsgrenze 
angekommen sei. Dies hänge auch mit der kurzfristig notwendig gewordenen baulich 

bedingten Schließung der ehem. Hausmeisterwohnung zusammen, da im Schulge-
bäude hierdurch weiterer Raumbedarf für die OGS benötigt worden sei.  

 
Die prognostizierte Entwicklung der zu betreuenden Schülerzahl in der OGS macht es 
erforderlich, dass im kommenden Jahr im Grundschulbereich 7 (statt bislang 5) Grup-

pen und im Mittelschulbereich 3 (statt bislang 2) Gruppen, mithin 10 Gruppen, benötigt 
werden würden. Obwohl es derzeit noch keinen gesetzlichen Anspruch auf einen 
Schulkindbetreuungsplatz gäbe, sei die Sulzbacher OGS willens und in der Lage, die-
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sem gestiegenen Anspruch bestmöglich gerecht zu werden. Hierzu sei die kurzfristig 
gelungene Anschaffung der Klassenraumcontainer als temporäre Lösung für neue 

OGS-Gruppenräume ein echter Glücksfall gewesen. Gleichwohl müssten auch hier 
noch verschiedene Herausforderungen wie Mobiliarbeschaffung, Beschattung, Toilet-

tenlösung angegangen werden. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich in diesem Zusammenhang für die exzellente Betreuung 

durch die Verantwortlichen der OGS. Der Zulauf sei auch eine Bestätigung für deren 
hervorragende Arbeit.  

 
Der Marktgemeinderat nimmt von den Ausführungen Kenntnis. 
 

---------------------------------------------- 
 

 
10 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 

 

 
 

--------------------------------------------- 

 
 
10.1 Jörg Kuhn wg. Zustand Theodor-Heuss-Straße in Richtung Kompost-

platz 
 

Jörg Kuhn bemängelt den schlechten Zustand der Theodor-Heuss-Straße in Richtung 
Kompostplatz. Es sollten die Bankette nachgeschottert werden und der Zustand im 
Bereich der Kurve hinter dem ehemailgen Festplatz ist sehr schlecht. 

 
 

---------------------------------------------- 
 
 

10.2 Karl-Heinz Müller wg. Baubeginn Drainagekanal Altenbach 
 

Karl-Heinz Müller fragt nach dem Beginn der Baumaßnahmen für den Drainagekanal 

im Gewerbegebiet Altenbach. Der Vorsitzende nennt den 15. Mai als Startdatum der 
Bauarbeiten.  

 
 

---------------------------------------------- 

 
 

10.3 Karl-Heinz Müller wg. Glasfaserausbau im OT Soden 
 

Zum aktuellen Sachstand teilt der Vorsitzende mit, dass der Markt bereits ein Be-

schwerdeschreiben an die Deutsche Glasfaser gesendet hat. Der Markt ist weiterhin 
bestrebt den Ausbau mit weiteren Gesprächen mit der Geschäftsleitung voranzutrei-
ben.  
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---------------------------------------------- 
 

 
10.4 Alexander Heß wg. Ortstermin in Aschaffenburg wg. Umgehungsstraße 

 

Alexander Heß hat durch den Kreisverband von „B90/Grüne“ erfahren, dass ein Orts-
termin der Aschaffenburger Räte wegen der geplanten Ortsumgehung stattfindet und 

ausweislich des Einladungsschreibens des Aschaffenburger Oberbürgermeisters 
hierzu auch Vertreter des Staatlichen Bauamts Aschaffenburg und des Marktes Sulz-
bach zugegen sein würden. 

Er fragt an, ob hier nicht auch Vertreter der Sulzbacher Fraktionen daran teilnehmen 
könnten. 

Der Vorsitzende stellte hierzu klar, dass es sich um einen Termin der Stadt Aschaf- 
fenburg mit dem Staatlichen Bauamt handelt und seitens der Stadt nur der Sulzbacher 

Bürgermeister eingeladen worden sei. Es ginge rein um die Belange der Stadt Aschaf-
fenburg. Nach Rücksprache mit der Aschaffenburger Stadtverwaltung habe er die Mit-
teilung erhalten, dass die Veranstaltung sich lediglich an die Aschaffenburger Stadträ-

te richte und weitere Besucher nicht zugelassen werden würden. 

 
---------------------------------------------- 

 
 
10.5 André Sommer wg. Frühstückseiche 

 

André Sommer fragt an, ob schon bekannt ist, welche Maßnahmen wann ergriffen 
werden und ob der Sendetermin über den Fernsehbericht des ZDF schon feststeht. 

 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Verwaltung hierzu bereits angefragt hat. Der Sende-

termin der Doku soll im Juni sein. 
 
 

---------------------------------------------- 
 

 
Zum Schluss bedankt sich der Vorsitzende bei den Marktgemeinderäten für die Mitar-
beit und schließt die öffentliche Sitzung um 21:45 Uhr. 

 
 

 
 
 
Martin Stock 
Vorsitzender 

Alexander Limbach  
Schriftführer 
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